
 

 

 

 
 

Niederschrift über die öffentliche  

Sitzung des Stadtrates - Haushaltsberatungen 

am Donnerstag, den 19.11.2020 

im Sporthalle Realschule Ansbach 

 

 
Beginn: 09:50 Uhr 
Ende 12:35 Uhr 

 

 

Anwesenheitsliste 

Oberbürgermeister 

Deffner, Thomas    

Mitglieder des Stadtrates 

Beyer, Elke   abwesend bei TOP 7b Nr. 15 
Bucka, Markus, Dr.   abwesend bei Beschluss TOP 5 + 6 + bei 

TOP 7b Nr. 15 
Erbguth-Feldner, Meike    
Forstmeier, Werner   abwesend bei TOP 7a Nr. 2 
Görmer, Andreas    
Hessenauer, Walter    
Hillermeier, Joseph   abwesend bei TOP 7b Nr. 18 
Homm-Vogel, Elke    
Huber, Franz Xaver, Prof. Dr.    
Hüttinger, Hannes    
Illig, Richard    
Kupser, Paul, Dr.    
Lintermann, Jochen   abwesend bei TOP 7b Nr. 6+7+8 
Lösch, Daniel   abwesend bei TOP 7b Nr. 11 
Meier, Johannes   entschuldigt ab TOP 7b Nr. 8 + ab Nr. 16 
Meyer, Boris-Andrè   abwesend bei TOP 7b Nr. 7 
Pollack, Kathrin   abwesend bei TOP 7b Nr. 21 
Porzner, Martin   abwesend bei TOP 7b Nr. 6+7 
Raschke-Dietrich, Monika   abwesend bei TOP 7b Nr. 12 
Reisner, Frank   abwesend bei Beschluss TOP 5 + bei 

TOP 7b Nr. 15 
Rühl, Oliver    
Salinger, Stefan   abwesend bei TOP 7b Nr. 15 
Sauerhammer, Gerhard   abwesend bei TOP 7b Nr. 10 
Sauerhöfer, Jochen    
Schalk, Andreas    
Schaudig, Otto    
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Schildbach, Milan    
Schildbach, Uwe    
Schoen, Christian, Dr.    
Seiler, Friedmann    
Sichermann, Paul    
Stein-Hoberg, Sabine   abwesend bei TOP 7a Nr. 4 
Stephan, Manfred   abwesend bei TOP 7b Nr. 18 
Vogel, Nadine   abwesend bei TOP 7b Nr. 18 
Ziegler, Bernd    

Schriftführerin 

Jakob, Barbara    

Verwaltung 

Simons, Frank, Dr.    
Wilhelm, Nadja   über ViKo 
Ziegler, Anne   über ViKo 
Zobel, Gerhard    

Referenten 

Jakobs, Christian    
Kleinlein, Udo   über ViKo 
Nießlein, Holger   über ViKo 
 
Abwesende und entschuldigte Personen: 

Mitglieder des Stadtrates 

Danielis, Walter   entschuldigt 
Eff, Hans Jürgen   entschuldigt 
Fabi, Markus   entschuldigt 
Holzhäuer, Hans, Dr.   entschuldigt 
Kotzurek, Claus   entschuldigt 
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Tagesordnung 
 
 

Öffentliche Sitzung 
 
TOP  1   Anfragen/Bekanntgaben 
  
TOP  2   Haushaltssituation und Vorstellung Haushaltsentwurf 
  
TOP  3   Höchstbetrag der Kassenkredite 2021 -Entscheidung- 
  
TOP  4   Stellenplanantrag der Verwaltung „Veranstaltungsmanagement“ 
  
TOP  5   Stellenplan 2021 
  
TOP  6   Ergänzungen zum Haushaltsentwurf 2021; 

Fortschreibung des Haushaltsentwurfs 
  
TOP  7   Anträge der Fraktionen zum Haushalt 2021; 

a) Verwaltungshaushalt 
b) Vermögenshaushalt 
c) Mittelfristige Finanz- und Investitionsplanung 
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Oberbürgermeister Thomas Deffner eröffnet die Sitzung und stellt fest, dass 
ordnungsgemäß und termingerecht zur Sitzung des Stadtrates - Haushaltsberatungen 
geladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
 
Oberbürgermeister Thomas Deffner eröffnet die Sitzung und weist darauf hin, dass die 
Sitzungsdauer auf max. 3 Stunden festgelegt wurde und dass das Tragen der FFP-2 
Masken empfohlen werde. Durch diese Maßnahmen müsse man nicht in Quarantäne, 
sollte im Nachhinein jemand positiv auf das Covid-19-Virus getestet werden.  
 
Herr OB Deffner stellt fest, dass ordnungsgemäß und termingerecht zur Sitzung des 
Stadtrates - Haushaltsberatungen - geladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben 
ist. Er weist auch darauf hin, dass die Sitzung am kommenden Montag im Rahmen der 
regulären Stadtratssitzung fortgesetzt wird und ebenfalls in der Sporthalle der 
Realschule stattfinden wird. An dieser Stell bedankt sich Herr OB Deffner bei Herrn 
Rektor Argmann. 
 
Herr OB Deffner teilt mit, dass der TOP 1 Anfragen/Bekanntgaben abgesetzt wird. 
 
 
 

Öffentliche Sitzung 
 

TOP  1 Anfragen/Bekanntgaben 

 
-abgesetzt- 
 
 

TOP  2 Haushaltssituation und Vorstellung Haushaltsentwurf 

 
Herr OB Deffner verzichtet auf seinen Vortrag und übergibt das Wort an Herrn Jakobs. 
 
Herr Jakobs stellt anhand einer Präsentation (Anlage 1) die aktuelle Haushaltssituation 
und den Haushaltsentwurf 2021 vor. 
 
Im Anschluss an den Vortrag gibt es keine weiteren Fragen. 
 
 

TOP  3 Höchstbetrag der Kassenkredite 2021 -Entscheidung- 

 
Herr Jakobs verzichtet auf den Sachvortrag und verweist auf die Sitzungsvorlage. 
Hiermit besteht Einverständnis. 
 
Beschluss: 
 
Der Höchstbetrag der Kassenkredite im Jahr 2021 wird auf 20 Mio. € festgesetzt. 
 
Der Höchstbetrag der Kassenkredite im Jahr 2021 für den Eigenbetrieb Stadtbau 
Ansbach wird auf 250.000 € festgesetzt. 
 
Einstimmig beschlossen. 
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TOP  4 Stellenplanantrag der Verwaltung „Veranstaltungsmanagement“ 

 
Herr Jakobs berichtet, dass bei den Stellenplanberatungen durch den 
Personalausschuss 1,5 Stellen in der Nachfolge von CMAN nicht beschlossen wurden. 
Auch unter der Vornahme von Umstrukturierungen im Bereich GOB kann ohne 
zusätzliche 0,75 Stellen die Planung und Durchführung der Veranstaltungen 
Altstadtfest, Weihnachtsmarkt und Mess derzeit nicht sichergestellt werden. Auch bei 
Bereitstellung von 0,75 Stellen ist davon auszugehen, dass nicht alle Aufgaben von 
CMAN bzw. im kulturellen Bereich und dem Marktwesen wie bisher wahrgenommen 
werden können. Er appelliert deshalb, diesen 0,75 Stellen zuzustimmen. 
 
Herr OB Deffner hält es für dringend erforderlich, etwas für die Innenstadt zu tun. Dies 
könne man hauptsächlich durch Veranstaltungen mit heimischen Händlern und 
Gastronomen tun. Dafür brauche man aber jemanden für die Organisation und 
Umsetzung. Allein die Planung und Gestaltung der diesjährigen Altstadt-Weihnacht war 
eine große Herausforderung und keinesfalls selbstverständlich. 
 
Herr Forstmeier teilt mit, dass die ÖDP beantrage, die Stelle von 75 % auf eine 
Vollzeitstelle zu erhöhen sowie die Stelle anstatt in EG 9a in EG 11 einzustufen – 
verbunden mit einer entsprechenden Stellenbewertung. 
 
Herr OB Deffner entgegnet, dass die Verwaltung davon ausgehe, dass 75 % 
ausreichend seien.  
 
Herr Jakobs ergänzt, dass die Einschätzung des Personalamtes für die EG 9a 
ausgefallen sei. Sollte sich später herausstellen, dass eine Höhergruppierung 
notwendig sei, werde diese natürlich entsprechend vorgenommen. 
 
Herr OB Deffner bittet um Abstimmung über die weitergehenden Anträge der ÖDP: 
 
 
Beschluss: 
 
Die Stelle wird von EG 9a auf EG 11 angehoben 
 
Abstimmungsergebnis: Ja 6  Nein 30 
Mehrheitlich abgelehnt. 
 
 
Beschluss: 
 
Die 0,75 Stelle wird auf eine Vollzeitstelle angehoben 
 
Abstimmungsergebnis: Ja 11  Nein 25 
Mehrheitlich abgelehnt. 
 
 
 
Herr OB Deffner bittet um Abstimmung über den Verwaltungsvorschlag 
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Beschluss: 
 
In Ergänzung zu TOP 5 werden 0,75 Stellen im Bereich Veranstaltungsmanagement 
geschaffen. 
 
Abstimmungsergebnis: Ja 26  Nein 10   
Mehrheitlich beschlossen. 
 
 

TOP  5 Stellenplan 2021 

 
Herr Jakobs verzichtet auf den Sachvortrag. 
Hiermit besteht Einverständnis. 
 
Herr Meyer stellt zwei Änderungsanträge: 

- 35.000 € für die Seniorenarbeit und Fortschreibung des Gesamtkonzeptes  
(+1/2 Stelle) 

- Verzicht auf Aufblähung des komm. Ordnungsdienstes (2 Stellen streichen) 
 
Herr OB Deffner weist darauf hin, dass es in der Stadt aufgrund der vielen erlassenen 
Verbote (z.B. Rauchverbot auf Spielplätzen) auch mal notwendig sei, jemanden zu 
haben, der das auch kontrolliere. 
 
Herr OB Deffner bittet um Abstimmung über die Ergänzungsanträge: 
 
 
Beschluss: 
 
Schaffung einer halben Stelle für die Seniorenarbeit. 
 
Abstimmungsergebnis: Ja 17  Nein 17 
Mehrheitlich abgelehnt. 
 
 
Beschluss: 
 
Streichung von 2 Stellen für den Ordnungsdienst. 
 
Abstimmungsergebnis: Ja 10 Nein 24 
Mehrheitlich abgelehnt. 
 
 
Herr OB Deffner bittet um Abstimmung über den Stellenplan: 
 
Beschluss: 
 
Der Stellenplan für das Haushaltsjahr 2021 wird wie folgt beschlossen:  
 
a. 117 Beamtenplanstellen 
b. 450 Arbeitnehmerplanstellen (davon 114 im handwerklichen Bereich) 

567 planmäßige Stellen (+ 14 Planstellen/+ 2,35 v. H. gegenüber Stellenplan 2020) 
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Abstimmungsergebnis: Ja 27  Nein 7   
Mehrheitlich beschlossen. 
 
 

TOP  6 
Ergänzungen zum Haushaltsentwurf 2021; 
Fortschreibung des Haushaltsentwurfs 

 
Der Haushaltsentwurf 2021 wurde zahlenmäßig Stand Mitte Oktober 2020 gefertigt. Seit 
dieser Zeit haben sich verschiedene Änderungen ergeben. In der Anlage wird ein 
Verwaltungsvorschlag für durchzuführende Änderungen am Haushaltsentwurf 2021 
vorgelegt. 
 
Herr Jakobs geht kurz auf die einzelnen Punkte ein und beantwortet Fragen.  
 
Beschluss: 
 
Die von der Verwaltung vorgelegte Fortschreibung des Haushaltsentwurfs 2021 mit 
Datum 13.11.2020 (Anlage 2) wird beschlossen. Die Verwaltung wird beauftragt die 
entsprechenden Änderungen am Haushaltsentwurf 2021 vorzunehmen. Soweit 
Verpflichtungsermächtigungen notwendig sind, wird die Verwaltung ermächtigt diese 
einzuplanen. 
 
 
Einstimmig beschlossen. 
 
 

TOP  7 

Anträge der Fraktionen zum Haushalt 2021; 
a) Verwaltungshaushalt 
b) Vermögenshaushalt 
c) Mittelfristige Finanz- und Investitionsplanung 

 
TOP 7a 
Verwaltungshaushalt 
 
zu BSchl.Nr. 5 
 
Herr Stephan beantragt bei VwH (A-) die 225.000 € für das Ansbach Open zu streichen, 
da dieses wohl auch nächstes Jahr nicht stattfinden kann. 
 
Herr OB Deffner weist darauf hin, dass die Künstler auf 2021 verschoben wurden, 
insofern würde er dringend bitten, dieses Geld nicht zu streichen. 
 
Herr Jakobs ergänzt, dass man auch vertragliche Verpflichtungen gegenüber den 
Künstlern habe. Man komme an gewissen Ausgaben also nicht vorbei.  
 
 
Beschluss: 
 
Einzelbeschlüsse siehe Anlage 3 
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TOP 7b 
Vermögenshaushalt 
 
Beschluss: 
 
Einzelbeschlüsse siehe Anlage 3 
 
 
 
 
 
 
 
Auflageverfahren 
 
Die Niederschrift über die Sitzung des Stadtrates vom 20.10.2020 wurde durch Auflage 
genehmigt. 
 
---------------------------- 
 
Herr OB Deffner beendet die Sitzung um 12:35 Uhr. 
Die Sitzung wird am Montag in der Sporthalle der Realschule fortgesetzt. 
 
 
 
 
 
 
 
 

Thomas Deffner    Barbara Jakob 
Oberbürgermeister    Schriftführer/in 
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